

CORREO DE AYER.

MADRID 16 DE DICIEMBRE.

De *La Igualdad*:

El artículo publicado por *La Política* con el epígrafe «*Pastel á la italiana*», de que dimos cuenta en el número de ayer á nuestros lectores, produjo gran sensación en los círculos políticos.

Como era de suponer, ha irritado á los radicales y los fronterizos y sagastinos, aunque están poseídos de los mismos sentimientos y opiniones que en él se revelan, respecto á la camarilla de la nueva dinastía, le desaprueban porque creen que con él se han puesto en evidencia sus proyectos y verdaderas tendencias, y temen que sea un obstáculo para que D. Amadeo les entregue el poder.

A pesar de esto, *La Política* insiste ayer en que hay camarillas en la nueva corte, y, habiendo camarillas, es prueba de que hay políticos camarilleros que buscan en aquellas el apoyo ó la influencia que les niega el país, lo cual implica ó trae consigo la corrupcion del régimen constitucional, la completa degeneracion del sistema parlamentario y la anulacion de las mayorías. Solo así se explica la suspension de las Cortes en el momento en que acababa de sufrir el Gobierno una serie de derrotas, y la continuacion en el poder del Ministerio actual, que de todo tiene menos de constitucional y parlamentario.

Todas las intrigas, todos los cabildos, todas las idas y venidas de Sagasta á Palacio, á casa de Serrano y á otras muchas partes, no tienen mas objeto que el de buscar aplazamientos y escapatorias para ganar tiempo y prolongar la crisis hasta ver si D. Amadeo, que ya debe estar mareado con tantas intrigas, falsedades y mistificaciones hipócritas, se decide á dar al Ministerio calamar el anhelado decreto de disolucion de Cortes.

Una vez conseguido éste, los fronterizos arrojarían la máscara, y Sagasta no tendría ya inconveniente en declararse conservador, siguiendo en todo la política que le imponían sus nuevos correligionarios y aliados de la union liberal; esto es, adoptando el mismo sistema de inmoralidad y de *pape lucrando* que siguieron los antiguos resellados despues de la contrarrevolucion de 1856.

Para la *Correspondencia* todo son misterios, comentarios y extrañezas. El diario noticiero no comprende, por mas

que lo procura, la razon que han tenido los periódicos republicanos para no haber publicado todavia el manifiesto que los diputados y senadores de nuestro partido van á dirigir á sus electores.

Este documento se leyó efectivamente en una reunion celebrada por la minoría republicana. Como era natural, despues de la lectura algunos diputados pidieron que se hicieran algunas ligeras correcciones. Pero al dia siguiente, nuestro querido amigo el Sr. Castelar, autor del manifiesto, se vió acometido de una fiebre catarral que le ha tenido postrado en cama ocho dias. Por esta razon el Sr. Castelar no ha podido corregir el manifiesto, ni nosotros publicarlo hasta hoy. Quizá mañana podamos ya darlo á conocer á nuestros lectores.

Aquí tiene, pues, *La Correspondencia* explicado su misterio.

La fusion de las ramas borbónicas es el asunto escogido de última hora. La de doña Isabel de Borbon y el duque de Montpensier es ya indudable; pero se trata de algo mas, y es de enlazar tambien en la reconciliacion á don Carlos. Este, cuentan que no se hace sordo á las insinuaciones, pero como en sus partidarios halla alguna oposicion, resulta que no se ha decidido. Con este motivo andan los alfonsinos y montpensieristas camelando á los tradicionales, que se revuelven algun tanto airados, lo que no impide que *La Epoca* los acaricie, á pesar de los arañazos que de ellos recibe. Creemos que por fin se decidiran, y que en breve tiempo, isabelinos, alfonsistas, montpensieristas y carlistas formarán una sola familia, con una sola aspiracion.

¡Qué tortilla!

Sin perjuicio de lo que consigan en la inteligencia de los alfonsistas con don Carlos, los antiguos isabelinos y montpensieristas, ya entendidos, trabajan sin descanso. En estos dias han recibido poderosos auxilios para el desarrollo de sus proyectos.

Las venidas sucesivas del general Lerundi, del marqués de Bedmar y de don Francisco Goicoerrotea dicen que han sido muy provechosas para la reaccionaria restauracion. Por lo visto, luego andaremos á tiros.

Segun un periódico dice, el comité borbónico, que preside el duque de Montpensier, lo componen, entre otros, los generales Zapatero, Makenna, Turon y los señores conde de Toreno y Barzanallana. Cuando menos, ahora se

trabaja á cara descubierta, sin ser nadie perseguido, ni llevado á la cárcel, ni tener que ocultarse, ni hacer todas aquellas diabluras de los tiempos del partido moderado. Francamente, en esto hemos adelantado mucho, y nos complace en extremo.

Es horrible lo ocurrido en Rellen, provincia de Alicante, con motivo de las elecciones.

Creyéndose vencida la pandilla que hoy domina en aquella localidad, así al menos lo dice el periódico de que tomamos la noticia, en el momento en que el juez municipal D. Ramon Cantó se dirigia al colegio electoral con algunos amigos suyos á emitir su voto, fué detenido por unos cuantos desalmados, que disparando sus carabinas, dejaron muertos en el acio al infortunado Cantó y á un criado suyo, ocasionando además con su descarga varias heridas de gravedad á los que iban en compañía de los que quedaron muertos.

Y como si aquella brutal agresion fuese la señal de una verdadera San Barthelemy, en medio de la confusion ocasionada por tan execrable crimen, se dispararon nuevos tiros y se echó mano del arma blanca, resultando diez ó doce heridos mas, uno de los cuales perdió un brazo de un hachazo que le asestó su enconado adversario.

En elecciones calamares, ¿qué habia de suceder?

Escandalizado un periódico alfonsino de las elecciones de Granada, que se han hecho con la mayor legalidad y orden, dice: «La culta Granada tendrá, pues, un ayuntamiento furiosamente republicano.» ¡Y qué? Esta es la voluntad de los electores, y punto redondo. Despues de todo, hora era de que los municipios verdaderos reemplazarán á los impuestos de real orden, á los reaccionarios é impopulares.

El conde de Stenberg, capitán de infantería del ejército austriaco, íntimo amigo del conde de Girgenti, se ha suicidado al dia siguiente de saber la muerte de aquel. Pues no se puede decir que fuera de la familia, ni que se le pareciera siquiera.

La disolucion de Cortes va á ser la piedra de toque para D. Amadeo. Con este proyecto se propone el ministerio despejar la incógnita. Bien pudiera resultar la disolucion del Gobierno en vez de la del Congreso, lo cual seria lo

mismo que ir por lana y salir trasquilado.

Entre Sagasta, Zorrilla, Malcampo, Martos y Mochales no dejan descansar al elegido de los 191. Unos lo dejan y otros lo toman. Lo mejor que tiene el caso para aquel extranjero es que no entienda una palabra de lo que le dicen. De manera que todo se convierte en música, cuyos ecos se lleva el aire. Si don Amadeo entendiera el castellano, ¡pobre señor!

A cien mil reales ascienden las cesantías que segun las leyes vigentes se pagan á tres de los ministros que compusieron el gabinete Zorrilla.

¡Cuán diferente es la suerte de estos hombres que mangonean en la política, á la del industrial, del comerciante, del obrero ó de todos los que viven del fruto de su trabajo! Los primeros no hacen nada, disfrutan de grandes sueldos, que siguen cobrando aun despues de dejar el destino, y que pasan á su mujer y á sus hijos despues de su muerte. En cambio los segundos, despues de dedicar su vida al trabajo, con cuyo fruto se pagan los sueldos de los otros, no suelen tener mas porvenir que el lecho de un hospital.

Cien mil reales mas paga hoy el estado por un cambio de ministerio; calcúlese el número de ministros que se han sucedido desde la Revolucion acá, y se comprenderá con cuanta facilidad podria un gobierno verdaderamente radical y democrático, un gobierno federal, introducir considerables economías en el Erario y reparar una gran injusticia de que son víctimas los esquilmados contribuyentes.

Segun una carta de *El Pensamiento Español*, el papa Pio IX ha estado expuesto á ser fusilado dentro del Vaticano por aproximarse á una ventana. Uno de los centinelas que al rededor de aquel palacio ha situado el rey Victor Manuel, padre de D. Amadeo, rey católico de España, apuntó con el fusil despues de gritar ¡atrás! Hé aquí los inconvenientes de vivir sin los derechos individuales; pues ni aun es lícito asomar las narices por las ventanas. ¡Cáspita! y que bromas gasta esa gente saboyana! Por una parte amenazan al jefe del catolicismo con un tiro, y en otra le plantan una bala á Garibaldi, anticatólico. Esto es lo que se llama fusilar á derecha é izquierda.

La viuda de Gaston Cremieux ha dirigido una carta á *La Igualdad*, de Mar-

sella, concebida en estos términos:

»Señor director:

»En la seguridad de vuestros buenos sentimientos y de vuestra leal amistad, me atrevo á suplicaros seáis el fiel intérprete de una viuda y de tres huérfanos para con esta generosa población de Marsella, que acaba de demostrar tan nobles sentimientos de humanidad.

»Si me fuese posible hablar á las masas del pueblo, que se apiñaban el sábado delante de la casa de la triste familia que ha sobrevivido, y el domingo en la última mansión de la víctima, yo les diría;

»En nombre del que ya no existe, en nombre de sus tres inocentes criaturas doy por un momento treguas á mi dolor para daros las gracias por las conmovedoras muestras de simpatías que nos habeis prodigado. Si la desesperacion que me agobia pudiera amenguarse, solamente vuestros consuelos podrian producir este efecto; pero que consuelo puede tener una situacion tan horrible como la mia!

Sin embargo, me considero orgullosa de llamarme la viuda de Gaston Cremieux, muerto como saben morir los republicanos, sosteniendo hasta el último suspiro las opiniones de toda su vida.

No puedo daros á todos mas que mi pobre agradecimiento; pero mis hijos no olvidarán nunca la fecha fatal del 30 de noviembre de 1871, y ellos sabrán sacrificarse por el pueblo que tanto ha amado á su padre, y de la misma manera que este defenderán la República, por la cual ha sido sacrificado. Inspirar á mis hijos estos sentimientos será la misión de toda mi vida y es lo único por lo que aún tengo apego á ella.

Quisiera poder decir estas cosas á todo el mundo. Vos, que lo podeis, á vos recurro, en la seguridad de que no haré un llamamiento inútil á vuestra bondad. Os suplico que habléis en nombre de los que no pueden hacerlo más que con sus lágrimas.

Recibid la expresion de mis sentimientos.—Viuda Cremieux.»

De La Discusion:

Tenemos á la vista cartas de Melilla que alcanzan al 11, y dan cuenta de la llegada del príncipe marroquí, así como de las medidas tomadas por él para reducir á las kabilas rebeldes de aquel campo.

El príncipe se presentó el 5 con unos mil hombres y cuatro cañones de montaña, dirigiéndose á la altura de Santiago, donde acamparon.

El fuego que los rebeldes hacian á la plaza desde sus trincheras, cesó á poco; mas al siguiente día quisieron los rifeños intentar romper de nuevo el fuego, y á no ser porque llegó la noticia de que un hijo de Herbach-Mainon venia en auxilio del hijo del sultan con 6.000 caballos, las kabilas reunidas hubieran tal vez aniquilado al pequeño ejército del príncipe.

El día 7 comenzó este á hacer pren-

der á los jefes de los rebeldes, y el 8 lo anunció al gobernador de la plaza por medio del siguiente despacho:

«Looorj al único Allah.

Á nuestro amigo el distinguido caballero gobernador militar de la plaza española de Melilla.

Sin cesar de interesarnos por vuestra salud, rogamos á Allah la tengais perfecta.

Y despues, sabed:

Que el hijo de nuestro soberano, el amparado por Allah, ha preso ayer á 45 hombres de Benbuiforor, que se encontraron en la guardia como rebeldes, y los ha enviado á la cárcel de Uchda para que allí sean castigados.

Os lo notificamos para vuestro debido conocimiento.

Y la paz.—A 25 Ramadan 1288 (correspondiente al 8 de diciembre 1871).—Firmado.—Dris ben Dris, secretario de S. M. el emperador de Marruecos. Ampárele Allah.»

Las cartas á que nos referimos dan por terminada la cuestion; y á fé que ya era tiempo. Sólo falta que el príncipe marroquí haga respetar nuestro campo y asegure la ejecucion de las obras de defensa que es necesario levantar en él.

Dice un periódico:

«Se escandalizan los fronterizos de que el Sr. Ruiz Zorrilla, no teniendo representacion oficial, vaya á palacio, dudando que cuando sube al régio alcázar es siempre llamado, y, sin embargo, encuentran lo mas natural del mundo que el general Serrano y el brigadier Topete entrea y salgan cuando mejor les parece, y que los hermanos Concha visiten con frecuencia el alcázar de los reyes sin que nadie los llame, y siendo además personas de fatal agüero.»

El artículo que publicó anteanoche *La Política* ha producido el efecto de una bomba en el campo sagastino.

Hé aquí lo que dice anoche un periódico ministerial:

«El artículo que con el epígrafe *Un pastel á la italiana* publicó ayer nuestro colega *La Política*, ha causado una desagradable impresion en los círculos políticos, donde se comentaba esta tarde de diferentes modos.

Autorizados por la ianensa mayoría de los diputados conservadores, podemos declarar que nuestros amigos desaprueban por completo la letra y el espíritu del artículo mencionado.»

Allá vá otro acto de adhesion á la dinastía reinante.

Dice *La Política*:

«Como otras veces la paz del mundo dependia de un sueño ó de un gesto de Napoleon, los destinos de España, la suerte de un ministerio, el porvenir de la raza cimbria, de la calamidad radical, depende de algun Sr. Dragonetti, ó Ronchi, ó de un telegrama de Florencia. Así, no es extraño que, ante las jactancias del radicalismo de que cuenta resueltamente con esas influencias, todo el mundo

hable de crisis.»

Leemos en *El Tiempo*:

«La crisis camina á su desenlace. El ministerio ha comprendido al fin que es imposible continuar en la inaccion en que vive, y ha resuelto, en su consecuencia, se dice que con acuerdo del Sr. Sagasta, llevar mañana á D. Amadeo el decreto de disolucion de las Cortes.

Lo mismo los zorrillistas que los sagastinos nos han dado treguas esta tarde en el salon de conferencias á sus ataques y diatribas, aguardando con aparente calma la resolucion de palacio. Todos afectan confiar en el triunfo; pero todos sienten verdadero temor por la derrota.

¡Desdichados los que tienen que navegar en un mar tan proceloso como es la política actual, sin rumbo, sin brújula, amenazados por una horrible borrasca y en medio de las tinieblas!

D. Amadeo es un arcano. Vive como si no tuviera ojos ni oídos; y si se ve y oye, como si no comprendiese lo que pasa en derredor suyo.

¡Qué despertar tan horrendo!»

ÚLTIMA HORA.

Desde la una y media de la tarde está reunido el Consejo de ministros bajo la presidencia del rey.

El ministerio pide la disolucion de Cortes. El rey se niega.

Debe, pues, hoy haber crisis ministerial.

Se cree que Ruiz Zorrilla, caso de que el ministerio dimita, entre a formar Gabinete.

De *La Justicia Social*:

La crisis es inevitable.

El lenguaje de la prensa conservadora claro lo dice: sus rudos y desembozados ataques á la dinastía, las amenazas que se le dirigen, los proyectos que se anuncian, la fusion borbónica, todo dice que la reaccion teme por el poder. Son los gemidos del gloton á quien se le escapa la presa.

El consejo de ministros que hoy se celebra ha de resolver esta difícil situacion que nos denigrar.

Pero de todos los modos, repetiremos una vez mas, la revolucion empieza.

Si los conservadores pierden la batalla, *La Política* lo ha dicho: conspirarán de nuevo contra el rey.

Si la pierden los radicales, tal vez despierten de su letargo.... El día de la lucha se aproxima.

Alerta, pues, radicales.

Todavía esperan los ministros, al decir de sus paniaguados, mandatos para apreciar el resultado de las elecciones.

Se necesita mucha paciencia, ó tener muy dura la mollera, para creer lo contrario de lo que tan evidente es.

Han sido VV. EE. derrotados, una vez mas, señores ministros. ¿Es esto claro é inteligible?

Hasta Lersundi se ha incomodado con motivo del infame pacto arreglado en-

tre montpensieristas y alfonsinos.

Esto da la medida de lo que será ese pacto.

Un escándalo mas.

Una nueva degradacion muy propia de los reyes y los príncipes.

Llamamos la atencion del pueblo español hácia una cosa que no debe serle indiferente.

Dentro de quince días termina el año y aun no están discutidos los presupuestos que deberian regir desde 1.º de Enero de 1872, ni por tanto, aprobados.

Las Cortes, cerradas *ab irato* para satisfacer una cabala política, están amenazadas de muerte. No han muerto, porque entre los verdugos de la representacion nacional, no hay quien pueda ó se atreva á darles el último golpe.

¡Pueblo! ¿Qué es de tu soberanía?

ÚLTIMOS MOMENTOS DE GASTON CREMIEUX.

Gaston Cremieux, que estaba en la cárcel de Saint-Pierre, fue informado á las dos de la madrugada del 30 que habia llegado el momento fatal. El contestó: «Haré ver cómo debe morir.»

Despues de poner en orden sus papeles, subió á un carruaje, que le condujo al fuerte de Saint-Nicolas. Allí pidió algunos minutos para terminar unos versos, y luego encargó al rabino M. Vidal que rogase á M. Esquirós que terminara una pieza de teatro que habia principiado.

A las siete vino á recoger al reo un carruaje de camino para conducirlo á la plataforma del Faro. Despues de leída la sentencia, rogó Gaston Cremieux al peloton de ejecucion que apuntara al corazon, porque debiendo su familia recoger su cadáver, deseaba que no quedase desfigurado.

Despues de una conversacion de algunos segundos con el rabino, á quien abrazó, se acercó al poste, provisto de anillos para sujetarle en caso de flaquear. Esta precaucion era inútil, pues no le abandonó un momento su energía.

Cremieux se quitó el paletot, el frac y el chaleco, se desató la corbata, se abrió la camisa, y luego de pie, sin que le vendaran los ojos, según lo habia pedido, gritó: «Vamos, fuego! Viva la república!»

«Esta palabra quedó cortada, porque el reo cayó aplomado. Habiendo certificado los médicos la muerte, se juzgó inútil el golpe de gracia.

Cerca de unos 30.000 hombres estaban sobre las armas y asistió á la ejecucion gran número de curiosos. El rabino no se separó del cadáver mientras duró el desfile de las tropas. Apoyado contra el poste, leía la Biblia llorando.

Las familias de Cremieux y Molina, que llegaron en carruaje, condujeron el cadáver al cementero israelita.

El dignísimo Garibaldi ha escrito á su amigo Lassagna una carta que, ó nada dice, ó entraña para la Francia una nueva complicacion.

A juzgar por su contenido, el gran patrio italiano aspira á la reconquista de Niza.

La carta dice así:

«Negar la italianidad de Niza es negar la luz del sol: esto se ha probado con exceso. Estoy seguro de que no sería difícil de arreglar el asunto con la población honrada de Francia, probándole cuán engañoso fué el plebiscito bonapartista. ¡Pero váyase á hacer comprender esto á los exaltados! En eso es en lo que la cuestión se hace fulminante y en lo que creo que el arreglo será bien difícil sin derramar torrentes de sangre.

De todos modos, á pesar de lo cosmopolita que soy, tendría un placer en dar los restos de mi vida á mi querida tierra natal.—Garibaldi.»

En Vinaróz, según nos dice el presidente de uno de los distritos, Sebastian Caballero y Aoco, ha triunfado la candidatura republicana, siendo elegido para representar á aquel pueblo en el municipio el ciudadano Ayguals de Izco.

FRANCIA.

Deplorable situación la de la Francia, gobernada por un poder que bajo el manto de la república, ejerce la más terrible de las dictaduras.

El mensaje de Thiers, dice claramente como el gobierno imperial ha derrochado la fortuna pública, á la par que destruye los elementos morales de la noble nación vecina. Pero al mismo tiempo, el mensaje señala, entre los graves males de la política que proclama cual justa, primero: un servilismo irritante para con el ejército á quien adula y promete nuevas recompensas. Segundo, un presupuesto exorbitante, en el que no se vé plan alguno rentístico. Y tercero, deseos doctrinarios con el poder temporal del Papa.

La borrascosa sesión de la Asamblea, en la que Mr. Ordinaire calificó de comisión de asesinos á la comisión que ha negado el indulto á Rossell y demás desgraciadas víctimas políticas, concluyó votándose la injusta proposición siguiente:

1.ª Privación, durante un mes, de la mitad de las dietas concedidas al diputado.

2.ª Impresión y fijación en los sitios que se expresan, de 1.000 ejemplares del extracto de la sesión en que se aprueba el voto de censura; á espensas del mismo diputado.—Los carteles se fijarán en todas las municipalidades del departamento por donde ha sido elegido el diputado.»

Las últimas noticias de Francia son el reflejo más claro de los recelos que inspira la conducta del doctrinario Thiers. Los proyectos monárquicos orleanistas son un hecho, y el pasteleo del presidente de la república (¿?) las autoriza y protege, dígame ó niéguelo. En Francia comienza ahora la revolución.

INGLATERRA.

La agitación íntima que devora á Inglaterra, es síntoma precursor de inevitables transformaciones.

La salud del príncipe de Gales, el estado de la reina Victoria, son como la voz de alerta que conmueve hondamente la opinión.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE VALENCIA.

Madrid 16.

El Imparcial dice que no cree tengan buen éxito los trabajos que se están haciendo para la reconciliación de los progresistas, y combate la idea de formar un ministerio de conciliación.

La exposición á los leales españoles de Cuba y Puerto-Rico reúne ya 332 firmas.

Mañana se celebrará el banquete con que son obsequiados los concejales electos en esta villa por el comité progresista-democrático.

El Imparcial ha oído decir que en el Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia del rey, no se ha tratado de la disolución del Congreso ni de variar la actual situación política.

Paréceme dudoso esto, pero añade que pudiera suceder que bajo el pretexto de conciliación se quisiera ir tirando una semana más.

Ayer se embarcó en Gibraltar la ex-emperatriz Eugenia.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado: á 29-90.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE EL ISLEÑO.

Vallecas 16, 11:40 n.

El consejo de ministros reunido esta tarde bajo la presidencia del Rey ha examinado extensamente las cuestiones de Ultramar sin ocuparse de la disolución de las Cortes.

Los ministros han vuelto á reunirse á las cinco de la tarde.

3 p 2 consolidado 29:90.

Vallecas 17, 12:15 n.

El Tiempo dice parece que á última hora la balauza se inclina hacia los radicales habiendo Zorrilla ofrecido al Rey abrir las Cortes y discutir los presupuestos. Asegura además que ha llegado de Italia el consejo de encargar á Zorrilla y los suyos la gestión de los asuntos públicos.

CRONICA LOCAL.

El Centro Editorial de Obras Ilustradas, nos ha remitido la primera entrega de una espléndida edición de Las Fábulas de Esopo, traducidas directamente del griego, y de las versiones latinas de Fedro, Aviano, Aulo Gelio, etc.

Irán precedidas de un ensayo histórico-crítico sobre la fábula y de noticias biográficas de los citados autores por Eduardo de Mier, for-

mando un tomo foleo que no excederá de 60 entregas, adornadas de un considerable número de láminas y viñetas, representando los principales pasajes de las fábulas más conocidas.

El precio de cada entrega será de un real vellón, admitiéndose suscripciones en la imprenta de este periódico.

Suscripción á fin de aliviar á los infelices matriculados y sus familias, que á consecuencia del voraz incendio acaecido en uno de los almacenes del muelle de Levante, han perdido todas las redes y demás arreos de pescar que constituía toda su fortuna y el único medio de ganarse el sustento.

	Rs. vn.
Suma anterior	72
C.º J. S. P.	20
» B. E. y M.	4
Suma	96

Continúa abierta la suscripción en la imprenta de este periódico.

Dice «El Isleño»:

«Los periódicos de Barcelona nos dan cuenta de los frios extraordinarios que han reinado en Cataluña y Aragón, helándose algunos ríos; lo cual han podido evidenciar los viajeros de la línea de Zaragoza encontrando el Ebro y otros helados de parte á parte. Se citan otros casos que revelan la intensidad del frío que se ha experimentado y se experimenta todavía.»

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

Santo Domingo de Silos abad y confesor y San Liberto mártir.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen de la Esperanza.

Santo de mañana.

Santo Tomás, apóstol.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el día 19.
De Palma en 13 horas vapor correo esp. Mahónés, de 87 ts., cap. D. Juan Thomás, con 17 trip., 17 pas., la correspondencia pública y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

Despachados el día 19.

Para Alcudía y Barcelona, vapor correo esp. Menorca, de 128 ts., cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 27 pas., la correspondencia y varios efectos.

Para Valencia, corbeta rusa Tlma, de 515 ts., cap. Mr. A. E. Linstram, con 15 trip. y madera.—Ha purgado 10 días cuarentena.

Para Barcelona, corbeta rusa Arvio, de 480 ts., cap. Mr. C. F. Bartan, con 13 trip. y madera.—15 d. c.

Observaciones Meteorológicas.

Días.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media
		Max.	Min.			
18	766.8	10'	7.5	81		5'
19	767.8	10.3	7'	89		0.2

Vientos á las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.

Día 18.—N. fresco. — 5'

Día 19.—SO. calmoso.— 0.2

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 7 h. 16 ms.—Pónese á las 4 h. 39 ms.

LUNA.—Sale á las 1 h. y 10 ms. de la T.—Pónese á las 1 h. y 0 ms. de la M.

GACETILLA.

6 27, RUE COURCELLES.—PARIS 25 DE JULIO DE 1866.

Señor,..... Tengo el mayor placer en confirmar que la **Revalenta Árabe** es un remedio eficaz, sencillo y nunca peligroso para los estreñimientos, por inveterados que sean, y para las diarreas, puesto que tiene la excelente propiedad de regularizar las funciones intestinales. Además en las fiebres hécticas, y sobre todo despues del sarampion, he conseguido con su uso un éxito verdaderamente satisfactorio, pudiendo decir que la Revalenta es un poderoso elemento para combatir todas las enfermedades en que las digestiones son irregulares.

DR. STEIN, DE LAS FACULTADES DE LEY DE Y DE LA DE MOSCOU.

Tenemos tambien iguales certificados de los célebres doctores en Medicina Ure, Harvey, Shorland, A. Campbell, de Londres; Chilton, de New-York; Angelstein, de Berlin; Wurzer, de Bonn, como muchos otros certificados de curaciones de todas las clases de la sociedad y de corporaciones religiosas de todos los puntos del globo.

De Roma escriben á la *Gaceta del Mediodía*, Marsella, el 21 de Julio de 1866.

«La salud del Santo Padre es excelente, en particular desde que, absteniéndose de los remedios con que se pretendía curarlo de los achaques propios de su edad, hace uso de la excelente **Revalenta Árabe**, la cual ha obrado en su persona maravillosos efectos. Se asegura que Su Santidad consume un plato de ella en cada comida, y que no puede alabar bastante esta deliciosa harina de salud.»

BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde, núm. 1, Madrid. En cajas de hoja de lata de á 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Recomendamos muy eficazmente la Agencia general de Negocios establecida en Madrid calle de la Fresa n.º 2, principal, izquierda, bajo la razón de D. Pedro de Bayo y Comp.ª, en la seguridad de que cuantos asuntos se les confien se despacharán con la mayor eficacia, inteligencia y economía.



BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mahon.

El día 20 del actual á las diez de su mañana y en la casita despacho del Sr. Alcalde encargado de la policia de los mercados públicos sita en la plaza de la Pescadería de esta ciudad se venderá en pública subasta una porción de embutidos, vulgo *sobressadas* y *butifarrons* que han sido decomisados á Miguel Florit y Camps vecino de Alayor con arreglo á lo prevenido en la disposición 2.^a de la parte penal del Reglamento para la imposición y cobranza de arbitrios municipales.—Mahon 18 diciembre 1871.—El Alcalde B.—Juan Biale.

PARA VENDER.

Lo está la casa calle de San Jaime n.º 58.
Informarán en la misma calle n.º 62.

PIANINO BUENO Y BARATO EN VENTA.

Hay uno procedente de una fabrica de las más acreditadas de Barcelona, sólido, elegante, y de brillantes voces. Se dará por el infimo precio de **160 duros**. Se halla enteramente nuevo por tener solamente cuatro meses escasos de uso. En esta imprenta informarán.

LIBRERIA MAHONESA DE PASCUAL HERNANDEZ, CALLE NUEVA N.º 7.

En dicho establecimiento se ha recibido un gran surtido de devocionarios de todas clases, desde el precio de 5 á 140 rs. vn. Los hay encuadrados en badana, imitacion chagrin, chagrin, búfalo y marfil.

Tambien se han recibido calendarios piadosos para el año de 1872, un gran surtido de estampas al cromo y ejemplares de un librito titulado:

ACTAS de Cautiverio y de la muerte de los RR. PP. P. Olivaint, Sr. Ducoudray, F. Caubert, A. Clerc, A. de Bengy, de la Compañía de Jesus, por el P. Armando de Ponleroy.

En este establecimiento se admiten suscripciones á las publicaciones de la Casa editorial de D. Luis Tasso de Barcelona, estando de manifiesto la primera entrega de

LA HISTORIA DE ESPAÑA Y DE SUS INDIAS, por D. Victor Gebhart.

Inútil creo recomendar esta obra pues con solo decir que se han agotado tres numerosisimas ediciones y la cuarta cuenta hoy muchisimas suscripciones, es la mejor recomendacion.

NOTA.—Tondas las personas que tengan obras incompletas de dicha casa editorial y quieren completarlas pueden dar aviso á nuestra librería.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta al precio de medio real vellon el ejemplar, facturas de cupones para la renta del 3 por 100 interior.



PAPEL PERSA DE PAJA DE ARROZ Fabrica V.º H. Paris. ÚNICO LEGÍTIMO.

Normalizado ya el servicio de la fábrica, el depósito exclusivo, de Barcelona participa á los consumidores que para precaver los engaños de las numerosas falsificaciones que han mandado al mercado aprovechándose de la guerra de Francia, que todos los librillos legítimos llevarán estampado en letras de relieve el sello del dueño de la marca, que dice:

JOSÉ ANTONIO PATXOT
Barcelona Asalto 12.

El papel persa de paja de arroz de la fábrica V.º H. Paris, es el único real y verdaderamente premiado en las principales exposiciones.
Depósito en Mahón: Francisco Timoner, calle del Castillo, Estanco.

CONFITERIA DE LA REAL CASA,

CALLE NUEVA N.º 39.

El dueño de dicho acreditado establecimiento ofrece á este respetable público, para estas fiestas de Navidad un escojido y variado surtido de Turrónes, dulces, pastas, pasteles, frutas, y todo lo concerniente á este ramo, no dudando quedarán nuestros favorecedores, enteramente complacidos.

Mas, se ha recibido una finisima y elegante variedad de cajas de lujo, cartonajes, juguetes para niños, figuras de pastillaje, propio todo para regalos, y una infinidad de grageas y bombones de mil clases y figuras á propósito para llenarlo.

FRUTAS.

Abrillantadas
Cándidas.
Secas.
En almibar.
En conserva, etc.

Nieve
Mejicano.
Guirlache.
Asiático.
Francés, etc.

Rancio.
Priorato.
Geropiga.
Albillo.
Moscatel.
Madera.

PASTAS Y DULCES.

Hay tanta clase que seria nunca acabar.

LICORES.

Marrasquino de Zara.
Rosa superfino.
Garibaldi.
Espantero.
Chartreux.
Raspail.
Whisky.
Cognac.
Rom Jamaica.
Ginebra de Holanda,
etc.

TURRONES.

Legítimo de Gijona.
Gijona, imitacion.
Alicante (en latas para la exportacion).
Avellana.
Vieja.
Yema.
Rosa.
Cadrete.
Fruta.
Mil flores.

VINOS.

Champagne.
Rhin.
Jerez seco y dulce.
Malaga idem.
Pedro Gimenez.
Amonillado.

Se encuentra tambien fresco una infinidad de pastillas, chocolates, conservas alimenticias, jamones, salsichon de Vich, chorizos, queso de Holanda, sardinas, anchoas, mostaza, Revalenta, Tapioca, garbanzos del Sauco, sopa Julienne, galletas, fécula patata, bujías esteáricas, etc. etc.

ARMAS, ARMAS. -- OJO CAZADORES.

Se garantiza y dan á prueba en la calle del Condé del Asalto, n.º 86, piso 3.

BARCELONA.

Único depósito en Cataluña de Domingo Costas.

Revolvers, desde	50 á 500 rs.
Pistolas, desde	9 á 80 "
Escopetas Lefauchaux, de	160 á 2000 "
Id. piston, de	80 á 500 "
Cartuchos Lefauchaux, 16 el 100.	13 "
Paqueite pólvora de caza	3 "

Se hacen descuentos al por mayor.

LA PAUUMA.

CONFITERÍA Y PASTELERÍA,

HANNÓVER, 17.

En dicho establecimiento se acaba de recibir un grande y variado surtido de **CAJITAS** de lujo y cucuruchos de gran novedad, propio para REGALOS, y á mas una gran variedad de Grageas, Bombones, Figuritas de Paris propio todo para llenar dichas cajitas. Para las próximas fiestas de Natividad, se están elaborando una gran variedad de DULCES y TURRONES, entre ellos los muy superiores de Yema, Gijona, Avellana, Mejicano, Frutas, Milflores, Cadrete, Alicante, Mazapan de Toledo, Nieve, Francés, etc., etc.

Tambien se acaban de recibir Quesos de Bola de Holanda y Sardinas de Nantes, y una gran variedad de Chocolates y Cafés de la muy acreditada fábrica La Colonial de Madrid, los cuales se espenden á los mismos precios que se venden en Madrid.

ELEMENTOS DE GRAMÁTICA CASTELLANA.

POR D. ANTONIO VINENT Y MASCARÓ.

Se halla de venta en esta Imprenta y en casa de su autor, á 5 rs. vn. el ejemplar encuadrado al carton.

MAHON 1871.—Tip. de F. Bregues hermanos Castillo, 58.